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Aumentar la productividad, respuesta 
estratégica de competitividad

Ante una concurrencia que 
superó las 140 personas, 
el dirigente gremial re-

cordó que hace una década se te-
nían producciones nacionales con 
promedios de 20 toneladas de 
RFF y 4,1 ton/ aceite/ ha,  y que 
a la fecha se han perdido cerca de 
cinco ton/ha de fruto, lo cual se 
traduce en una tonelada de aceite 
por hectárea menos.

Recalcó la importancia de una bue-
na gerencia, de tomar decisiones 
acertadas, de erradicar cerca de 
9.000 hectáreas en Puerto Wilches 
e impedir que la enfermedad de la 
PC siga avanzando a plantaciones 
sanas, al tiempo  que destacó la la-
bor de las Uaatas, las cuales preten-
den llegar a todos los agremiados, a 
través de los 52 núcleos palmeros, 
siendo una respuesta estratégica 
gremial para contribuir a superar la 
problemática sanitaria, de produc-
tividad y competitividad del sector.

Para incentivar la producción con 
destino al mercado externo, invitó 
a retomar la estructura de la Socie-
dad Portuaria de Puerto Wilches y 
enfatizó sobre la alerta que debe 
existir en cuanto a la fluctuación 
de los mercados y los precios, 
dado que no siempre se van a 
mantener en niveles altos.

En cuanto al mercado de biodiésel, 
informó que está cubierto y por ello 
todas las nuevas siembras deben 
orientarse a la exportación de aceite 
crudo de palma y no solo al mercado 

“Para lograr que las plantas extractoras pequeñas se vean como un macronegocio, deben 
crear alianzas estratégicas que conduzcan a una mayor productividad", enfatizó el Presi-

dente”, Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, durante la Reunión Gremial de la 
Zona Central,  realizada en Bucaramanga. 
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taria nacional (ICA). Manifestó, de 
igual modo, que está en ejecución el 
convenio suscrito con el Ministerio 
de Agricultura y Desarrollo Rural 
(MADR) para la erradicación de cer-
ca de 9.017 ha en la zona de Puerto 
Wilches, el cual beneficia principal-
mente a pequeños palmicultores.

Debate sobre transporte de 
material vegetal

Durante el espacio de preguntas y 
respuesta a inquietudes, las pro-
puestas por parte de los partici-
pantes iniciaron con la solicitud 
de Guillermo Mantilla, Gerente de 
Palmeras El Pórtico, quien reco-
mendó incrementar la presencia de 
Cenipalma en el sector de Sabana 
de Torres y adoptar  la tecnología 
desarrollada por esta entidad e in-
dagó si el transporte de material ve-
getal podría ser diseminador de PC.

Al respecto Julián Becerra, con-
firmó que se tiene en Sabana de 
Torres un punto fijo de inspección 
de vehículos que transportan ma-
terial vegetal y se está evaluando 
junto con la Extractora Central la 
inspección sanitaria de vehículos 
cargados con fruto.

Rafael Rey, Presidente del Comité 
Agronómico de la Zona Central, 
afirmó que el control a esta mo-
vilización del material vegetal es 
mínimo y que las acciones del ICA 
sobre el plan de erradicación, que 
se planteó hace dos años, no fun-
cionan ni son suficientes.

local, recordó la caída de precios del 
2008, donde se pasó de US$1.200 a 
US$400 por tonelada de aceite.

Entre los asistentes se encontraba 
León Darío Uribe, Gerente de Las 
Brisas, quien comentó sobre la si-
tuación de las CTAs, la posición 
del gremio frente al manejo, la 
problemática que se avecina con la 
nueva disposición gubernamental 
y advirtió que el sindicalismo ra-
dical podría crecer y atentar contra 
la competitividad. Adicionalmente, 
solicitó que se evalúe la reglamen-
tación de las CTAs y contar con un 
pronunciamiento más agresivo por 
parte de dirigentes de las mismas.

Sobre el particular, Mesa Dishing-
ton, habló acerca de la importancia 
de la cooperatividad y la asociativi-
dad bien manejadas, y por lo tanto el 
gremio apoya el tema con cautela y 
respeta la legislación.

Manejo fitosanitario, prioridad 
en la zona

Estudios han demostrado que la 
prioridad fitosanitaria de la Zona 
Central es el manejo de la PC, se-
guido del de viveros y Marchitez 
letal (ML), así lo confirmó Julián 
Becerra Encinales, Coordinador 
de manejo fitosanitario de la zona.
Respecto al plan de erradicación, 
confirmó que se han erradicado cer-
ca de 3.000 ha con recursos propios 
de las plantaciones, y se tiene la 
declaración de emergencia fitosani-
taria por parte de la autoridad sani-
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Insistió en que hay expansión in-
discriminada de siembra de pal-
ma en la zona sin ningún criterio 
técnico, trayendo como conse-
cuencia un foco de desarrollo de 
plagas y enfermedades. 

Finalmente dijo que en San Pablo y 
Simití cerca de 3.000 hectáreas han 
sido sembradas sin ningún criterio 
técnico y con nutrición deficiente, 
producto del proyecto de Epsagros. 

Frente a esta denuncia, Edwin Ló-
pez,  representante de la Corpora-
ción Desarrollo y Paz, aclara que 
estos proyectos hacen parte de la 
reparación de víctimas del Bloque 
Central Bolívar de las Autodefen-
sas, que lo  tienen hace tres meses 
y están trabajando en la recupera-
ción e implementación de todos 
los criterios técnicos.

Salud y nutrición y 
estrategia de comunicaciones

El Proyecto Especial de Salud y 
nutrición Humana, en cabeza de 
Alexandra Mondragón, presentó a 
los asistentes  la  campaña “Top ten,  
sabías que el aceite de palma...”, 
con el objetivo de difundir los usos  
y beneficios del aceite de palma en 
la salud humana. Al respecto, el 
Presidente Ejecutivo de Fedepal-
ma, pidió apoyo y reconocimiento 
al aceite de palma por sus múltiples 
beneficios, confianza y credibilidad 
en el negocio.

Así mismo, Gigliola Valero, Vi-
cepresidente de Gravitas, presen-
tó a los asistentes la estrategia 
de comunicaciones que se está 
implementando para promover el 
sector y dio a conocer la encuesta 
realizada a 950 personas de todos 
los campos, especialmente líde-
res de opinión, para conocer la 
percepción que se tiene del sec-
tor. Los resultados fueron positi-

Al propio tiempo y consecuente-
mente con los propósitos de la Fe-
deración, se privilegia la productivi-
dad, tanto a nivel de la actividad del 
cultivo de la palma de aceite como 
del beneficio de su fruto, para efec-
tos de reconocer el poder de voto 
de los afiliados. En cuanto al ejer-
cicio de las funciones del Presidente 
Ejecutivo como representante legal 
principal de la Federación, se pro-
pone la opción de designar repre-
sentantes legales suplentes plurales 
especiales, cuyas facultades se limi-
tarían a su correspondiente ámbito 
funcional, según lo que señale la 
Junta Directiva nacional.

Entre las reformas más relevantes 
está  la reformulación del voto, 
para privilegiar la productividad 
sobre la extracción. De acuerdo 
con lo anterior, relató que la mesa 
principal tendría 18 miembros 
principales y no nueve suplentes.

Por su parte, Gabriel Martínez, 
Coordinador de Asuntos Gremiales 
de Fedepalma, aseguró que la Zona 
Central tiene gran participación en 
la Junta Directiva nacional de Fe-
depalma gracias al  elevado nivel 
de afiliación. Andrés Castro, Líder 
de Planeación y Desarrollo Social 
Sectorial, resaltó el nivel de for-
malización del sector palmicultor, 
el cual es superior cerca de 20% 
comparado con otros similares, 
así como la evaluación que se ha 
realizado a los temas de Alianzas 
Estratégicas Productivas, también 
informó sobre los proyectos que se 
encuentran vigentes para la obten-
ción de la certificación en RSPo.

Finalmente Alberto Bohórquez Gó-
mez, Gerente Regional del Banco 
Agrario, realizó una breve presen-
tación de los servicios que ofrecen 
a los agricultores, destacando el 
acompañamiento y asesoría perso-
nalizada de la entidad.

vos principalmente por la genera-
ción de empleo.

Por otro lado, dijo que el sector tie-
ne toda la fuerza y atributos para 
alcanzar un posicionamiento tan 
destacado como el del café, si se 
es consciente de los problemas y 
debilidades y de esta forma dejar 
de ser  blanco de onG y entidades 
desconocedoras de esta  actividad.

Señaló  los retos específicos para di-
vulgar las acciones realizadas por el 
gremio no solo en el ámbito econó-
mico sino en el social.  Igualmente, 
invitó a fortalecer el trabajo con los 
núcleos palmeros frente a las comu-
nidades. Para lograrlo recomienda 
hacer un acompañamiento institu-
cional, una  homogenización de los 
estándares laborales, sociales y am-
bientales de los afiliados, establecer 
mesas de trabajo con instituciones 
del estado y onG y promover la 
legalidad en todos los niveles de la 
actividad económica.

Reforma de estatutos, 
empleo y RSpo

Boris Hernández, Secretario Ge-
neral de la Federación, dio a co-
nocer el presente proyecto de 
reforma estatutaria obedece a 

necesidad de ajustar los estatutos 
de Fedepalma a su nueva estructu-
ra organizacional y principalmen-
te, a la construcción de un espacio 
de interacción gremial más activo, 
incluyente  y próximo a las zonas 
palmeras, como ha sido la volun-
tad de la Asamblea General. 
 
En este marco, se propende por 
la activación de los Comités Re-
gionales y la reformulación de sus 
funciones, así como también de 
las reglas de su integración y las 
calidades de sus miembros, quie-
nes tendrían acceso a la Junta Di-
rectiva nacional. 

la
 que




